

IL FAUDRA ENCORE COMBIEN D'ARDISSONNERIES ?

Il faudra encore combien d'Ardissonneries pour qu'on réagisse ?

Le 28 juillet, c'est la Journée mondiale de lutte contre les hépatites virales et l'actualité nous rappelle son importance avec le décès de Thierry Ardisson des suites d'un cancer du foie pour avoir guéri trop tard de son virus de l'hépatite C.

Oui, aujourd'hui on guérit de l'hépatite C dans plus de 97 %, mais pas de la fibrose. Ainsi, en cas de fibrose sévère et de cirrhose la guérison du virus de l'hépatite C n'évite pas l'apparition d'un éventuel cancer du foie. Dépisté et pris en charge à temps il est guérissable mais à un stade avancé la maladie est mortelle.

En 40 ans, en France on est passé de 400 000 personnes infectées à 60 000 (1 Français sur 1 000 reste infecté), mais 20 % des personnes traitées l'ont été à un stade de cirrhose et le risque de cancer reste une épée de Damoclès !

La France est en panne dans son plan de lutte contre l'hépatite C, il faut redynamiser le dépistage afin d'éviter les complications de la cirrhose. C'est maintenant qu'il faut agir si l'on veut respecter l'objectif de l'OMS d'éliminer les hépatites virales pour 2030¹.

Si l'on poursuit la stratégie actuelle, c'est un échec certain !

Je ne veux plus devoir annoncer à une personne qu'elle est porteuse d'un cancer du foie. Madame L. est une professionnelle de santé, elle a 59 ans, elle s'est contaminée en se piquant avec l'aiguille d'un malade pendant ses jeunes années de formation, c'est là qu'elle a contracté une hépatite C. Elle est guérie de son virus depuis 12 ans mais la cirrhose est là, et la semaine dernière j'ai dû lui annoncer l'apparition d'un cancer du foie : une nouvelle bataille commence !

Dans les pays riches comme la France au-delà des virus, c'est contre la fibrose hépatique, la cirrhose et les maladies du foie en général qu'il faut se mobiliser.

SOS hépatites & maladies du foie interpelle urgemment les pouvoirs publics pour ne pas abandonner les malades du foie.

Le 28 juillet, jour de chassé-croisé, on ne peut pas se satisfaire d'un spot radio d'incitation au dépistage², nous attendons un engagement fort sans quoi nous risquons de voir apparaître une nouvelle vague d'hépatite C et l'explosion des cancers du foie. C'est l'affaire de tous et c'est l'affaire d'aujourd'hui, arrêtons les « Ardissonneries » !

Dr Pascal Mélin, président de la Fédération SOS hépatites & maladies du foie

Contacts :

► **Dr Pascal Mélin**, président de la fédération SOS hépatites & maladies du foie : pascal.melin@soshepatites.org / 07 85 62 91 69.

► **Selly Sickout**, directrice de la fédération SOS hépatites & maladies du foie : direction@soshepatites.org / 06 74 86 44 48.

¹ Organisation Mondiale de la Santé, OMS, World Health Organization. Global hepatitis report 2017. Geneva: WHO; 2017. 83 p. <https://www.who.int/publications/i/item/9789241565455>

² Spot radio d'incitation au dépistage SOS hépatites & maladies du foie 2025 : <https://soshepatites.org/28-juillet-journee-mondiale-de-lutte-contre-les-hepatites-virales/>